



# 皆川中

学校教育目標「自己実現」

## 学校だより

## 12月号 (第467号)



令和5年12月4日  
栃木市立皆川中学校

校長 石田 正彦(文責)

### 12月(師走)2023年(卯年)も残りわずかとなりました

・9/1からスタートした2学期も残りわずかとなりました。今学期は皆中祭、下都賀地区新人大会、中間テスト、小中交流授業、小中一貫教育研修、皆川城址祭りボランティア、三者面談、校内ロードレース大会、皆川地区文化祭、教育相談、期末テスト、皆川わっしょいまつり、あったか皆川いじめ防止集会、生徒会役員選挙、新入生説明会など、保護者・地域の皆様にご支援・ご協力いただいたお陰もあり、とても充実した2学期になったと思います。感謝申し上げます。

・また、1月からは、新しい生徒会役員が発足し、世代交代する予定です。コロナ・インフル感染予防対策を取りながら、年が明けると、3年生は私立受験が始まります。そして、2年生が楽しみにしているスキー宿泊学習と立志式、1年生は職場見学を控えています。学びや行事を止めることなく、努力していきたいと思ひます。さらなるご協力をお願い申し上げます。

### 皆川地区文化祭の様子です



・11/5(日)、皆川公民館で皆川地区文化祭が開催されました。皆川在住者の方々限定の大抽選会、健康講座、自治会連合会や女性会の方々による模擬店(金魚すくい、豚汁、焼きそば等)。展示の部では、手芸、書道、生花、盆栽、絵画、写真など。また、芸能発表の部では、民謡、踊り、カラオケ、合唱等がありました。天気にも恵まれ、地域の方々も大勢参加していました。昨年度までは、感染症予防のために実施できなかったそうです。目的である「皆川地区の文化、芸能を振興し、豊かな地域づくり」が達成されたイベントでした。関係する皆様にご尽力いただいたことや本校生徒の作品を展示していただきましたことに感謝申し上げます。お世話になりました。

### 校内ロードレース大会の様子です



・11/8(水)、青空の下、校内ロードレース大会を実施しました。尻内駐在さん、PTA役員の方々に見守られながら、出場者は全員無事に完走することができました。昨年度とは距離が変わり、男子：3.5km、女子：2.5kmに挑戦しました。

・上位の結果は、男子1位：\*\*\*\*さん(3年)、2位：\*\*\*\*さん(3年)、3位：\*\*\*\*さん(1年)、女子1位：\*\*\*\*さん(1年)、2位：\*\*\*\*さん(2年)、3位：\*\*\*\*さん(2年)でした。PTA役員の方々には、道路上のポイントに立って、交通指導や安全対策や応援にご協力をいただきました。お陰様で、参加した選手が無事に安全に走りきることができましたことに感謝申し上げます。お世話になりました。

### 第3回 本の読み聞かせの様子です

・本校では、今年度の校内読書週間は、11/6(月)～10(金)までの期間でした。先生方から全校生徒にお薦めの本を掲示したり、10(金)には、朝の学習時間を利用して、本年度最後になる第3回目読み聞かせをアシストネットボランティアの方々(\*\*\*\*様、\*\*\*\*様、\*\*\*\*様の3名)にご協力いただきました。1年生「ぶんぶくちやがま」、2年生「かっぱばし」、3年生「わたしと小鳥とすずと」をそれぞれの方々によって学年別に行われました。ボランティアの方々には1年間お世話になりました。



## 第2回 避難訓練／美化委員会活動の様子です



・11/13(月)、6校時終了後の時間を利用して、全校生徒を対象に第2回避難訓練を実施しました。今回は、「予告なし」で、実施したのですが、生徒たちも落ち着いて、無事に校庭に避難することができました。校舎や体育館から校庭に避難したのですが、2分30秒程度で安全・人員確認をすることもできました。また、今年度も11/14(火)、昼休みに美化委員会の協力で、チューリップの球根を植えることができました。この球根は皆川地域の\*\*\*様からいただいたものです。毎年、本校へのご支援ありがとうございます。感謝申し上げます。

## 皆川わっしょいまつりの様子です



・11/16(木)、午前中、皆川城東小学校会場をお借りして「皆川わっしょいまつり」を実践しました。この行事は、皆川地区アシストネットの方々のお力添えをいただきながら昨年度より始まったものです。今年も中学1～3年生と小学校高学年が企画～運営を任せられ充実した活動を実践できました。各班に分かれて、①射的、②ボーリング、③水ヨーヨーすくい、④スーパーボールすくい、⑤輪投げ、目方でドンの設営～運営までを素敵な笑顔で頑張っていました。また、栃木特別支援学校の生徒にもご参加いただき、小学生や中学生とも温かな交流を持つことができました。大変お世話になりました。

## あったか皆中いじめ防止集会の様子です



・11/22(水)、生徒集会の時間を利用して、本校におけるいじめ防止集会を開催しました。栃木市で取り組んでいる「あったか栃木いじめ防止フォーラム」に参加した本校の代表生徒と生徒会役員を中心に本校でも「いじめのない学校」を目指していくためには「どうしたら良いか」を学年の壁を越える縦割り班編制を組織し、全校生徒で考えていく集会です。3年生の班長を中心に真剣な態度で、互いの意見を交わし合う生徒の姿を見ることができました。とても、成長を感じた時間になりました。

## 選挙管理委員の紹介・生徒会立会討論会／選挙を実施します

・今年度、選挙管理委員の組織は、委員長は3年：\*\*\*さん、副委員長は3年：\*\*\*さん、委員は3年：\*\*\*さん、\*\*\*さん、2年：\*\*\*さん、\*\*\*さん、1年：\*\*\*さん、\*\*\*さんの以上8名となりました。今年度も立候補者による「生徒会立会討論会」を12/14(木)に実施する予定です。前任の生徒会役員を中心に司会者を立て、それぞれ1～2年生の立候補者が、互いの意見を交わし合う姿を見てから、全校生徒に投票してもらう予定です。皆川城東小学校の6年生と保護者の方々にも討論会の様子を録画で見ていただき、中学生と同じように投票してもらいます。その後、小学校6年生親子を対象に新入生説明会を実施する予定になっています。そのときの様子は、学校だより1月号でお知らせしたいと考えております。

## 【まーちゃん's トーク】…その18



〇…「木を見て、森も見る」私が最近出会った本のコラムに掲載されていた一部分を紹介させていただきます。私たち学校現場で働いている教職員にも「大切なキーワード」だと思います。離れて見る森は全体が緑で覆われて、太陽が照れば明るくなり、風が吹けば同じ方向になびいています。しかし、森の中に入ると、木の一本一本の様子が全然違ってきます。空に向かって真っ直ぐに伸び、太陽の光を浴びてキラキラ光っている木もあれば、立派に成長している木の間に埋もれるように立ち、あまり光が当たらない場所でひっそり生きている木もあります。風が吹いたときの揺れ方もみんな違います。私たちは生徒を集団で見えてしまいがちです。「みんな、頑張ったね」「みんなはどう思う」「みんなで考えてみよう」という言葉で集団に語りかけ、望ましい集団をつくることは全体に必要です。しかし、それと同時に一人一人の頑張りの思いもしっかりと目を向けなくてはなりません。それを頭で理解していても、実際には難しいものです…。令和5年も終わりに近づき、1月からは令和6年を迎えようとしています。本校の先生方と共に「木を見て、森も見る」ような教育を心掛けて頑張らなくてはと思います。令和5年4～12月までの期間、皆様には大変お世話になりました。来年も私たち皆川中職員と生徒たちをよろしく願いいたします。